



Très chères sœurs,

Le dimanche 25 mai 2025, à la Communauté Mère Scholastique de Montréal (Canada), à 12h30, Jésus le Divin Maître a définitivement rappelé à lui notre sœur

SR M. SCHOLASTIQUE – MARIE THERESE MARTHE COUTURE
né le 3 octobre 1936 à East-Angus – Québec (Canada).

Baptisée le 4 octobre, au lendemain de sa naissance, la petite fille, dotée du don de la dignité filiale des croyants en Dieu, reçoit le nom de Marie-Thérèse. Elle est l'aînée du couple Couture dont la famille sera bénie par huit enfants. Elle grandit dans cette famille nombreuse, pauvre mais où la Providence de Dieu ne manque de rien grâce aux soins et à la foi de ses parents et de ses proches. Elle participe aux activités ecclésiales de la JOC (Jeanne d'Arc Cormier) et, avec d'autres jeunes, elle s'interroge sur l'avenir et sa vocation. Elle rencontre les Sœurs Disciples du Divin Maître pour la première fois lors d'une procession du Saint-Sacrement à Sherbrooke, à l'automne 1952. Guidée par des personnes sages et éclairées, elle entame un chemin de recherche intérieure qui la conduira à entrer comme aspirante dans la communauté du Divin Maître à Sherbrooke. Nous sommes le 3 octobre 1955, jour de son dix-neuvième anniversaire.

Dès son accueil, elle fut frappée par la simplicité des religieuses missionnaires italiennes, qui ne parlaient pas couramment le français, et par la paire de sandales qu'elles portaient. Elle raconte : « *J'ai été attirée par leur simplicité et par la joie qui rayonnait de leur visage. Leur sourire exprimait tout ce qu'elles ne pouvaient exprimer avec des mots. J'ai découvert en elles ce que je ne trouvais pas chez d'autres religieuses. Je me suis sentie appelée à entrer dans leur Congrégation sans savoir quel genre de prière et d'apostolat elles pratiquaient .* » L'adoration eucharistique ininterrompue et la vie de prière liturgique, l'apostolat au service des prêtres et de la liturgie l'ont attirée vers une réponse de vie qui est devenue progressivement plus consciente. Elle s'est distinguée comme une jeune femme très active, sociable et très ingénieuse, sensible et généreuse : des qualités qui rappellent les traits de sainte Marthe de Béthanie, disciple et amie de Jésus le Maître.

Après avoir complété son noviciat en bonne et due forme, en compagnie de trois autres jeunes Canadiennes, elle fit sa profession religieuse le 21 avril 1958 dans la communauté du Divin Maestro à Montréal. Cinq ans plus tard, le 21 avril 1963, elle fit sa profession perpétuelle dans la même communauté.

Son amour pour sa vocation et pour le charisme spécifique de l'Institut se manifeste dans son âme sensible et joyeuse, dans la générosité du service qui révèle son sens pratique inné. Son dévouement total au Divin Maître vivant dans l'Eucharistie, dans le sacerdoce et dans l'Église priant dans la louange est ce qui la soutient partout où elle est envoyée, en obéissance à la mission, dans les communautés de la Délégation canadienne : Sherbrooke, Montréal, Toronto, Weston. À la Société Saint-Paul ou dans nos communautés, elle ne se ménage pas dans l'apostolat qu'elle accomplit principalement dans les ateliers de couture ecclésiastique, après avoir obtenu un diplôme de coupe et couture



en France (1963). En raison de son sens des responsabilités personnelles qui la distingue, et de sa capacité à prendre soin de ses sœurs et de l'apostolat, elle occupe également des fonctions gouvernementales à plusieurs reprises : supérieure locale à Toronto (1967-1969) ; Conseillère de délégation à Weston (1978 – 1981) et à Montréal (1990 – 1997).

Particulièrement attachée à Mère Scholastique Rivata, elle invoqua sa protection dans les moments difficiles de sa vie – notamment en 1991, lors d'une grave maladie – et, selon elle, par son intercession, elle obtint consolation, paix intérieure et guérison physique. Elle conserva d'ailleurs jalousement parmi ses souvenirs un écrit autographe de notre Première Mère : « Que *Jésus Maître* vous comble de ses grâces et de ses bénédictions, vous rende très sainte et parfaite imitatrice de la Très Sainte Vierge, première Soeur Disciple, vous comble de ses divines vertus, en particulier de celle qui lui est chère : la sainte humilité. Que votre nouveau nom soit en vous l'expression la plus claire de la Sainte Liturgie et du chant liturgique sacré. Ne mesurez jamais l'effort, le sacrifice, mais efforcez-vous d'acquérir le plus de mérites possible pour le Ciel. Votre très affectionnée Sœur M. Scholastique » (12 décembre 1963).

Au fil des ans, elle poursuivait son service simple et quotidien, par la prière d'intercession et de supplication, en adoration eucharistique ou à la cuisine, pour la petite communauté de Mère Scholastique à Montréal. Et surtout, ayant reçu le ministère extraordinaire de la communion, elle apportait chaque semaine le Corps du Christ aux nombreux hôtes de la résidence « *Au fil de l'eau* » du Centre Garand, malades et personnes âgées. Avec les malades et les personnes âgées, les proches en visite recevaient également la communion.

Les Sœurs de la Délégation canadienne racontent d'elle : « Le dernier souvenir de Sœur M. Scholastique remonte à deux jours avant son départ définitif. Sœur M. Carla Silva Sánchez, supérieure de la communauté, allant la visiter, au terme d'une brève conversation, avant de la quitter, lui dit qu'il est nécessaire de se préparer à la rencontre avec le Seigneur car nous ne savons pas quand Il viendra. Et elle répondit : « Oui, Lui seul connaît le moment de cette rencontre et Il viendra nous prendre avec Lui ».

Le samedi 24 mai, lorsqu'elle lui apporta l'Eucharistie, Sr M. Scholastique lui adressa un beau sourire et le dernier mot : MERCI !

Merci, Sœur M. Scholastique, pour tout ce que vous avez été pour nous et pour tout ce que vous avez fait. Vous aimiez profondément la nature et les plantes et n'hésitez pas à les partager. Le cours d'art floral avec Mme Denise-Jeanne Rolland auquel vous avez participé a libéré votre créativité, dans la merveille des compositions, surtout aux moments importants de l'année liturgique. Nous avons également beaucoup apprécié les délicieux plats que vous avez préparés avec art et maîtrise, en particulier les *desserts* qui nous ont toujours apporté une grande joie.

Le jour du Seigneur, sixième dimanche de Pâques, tandis que la liturgie eucharistique nous montrait la Cité Sainte, la nouvelle Jérusalem (cf. Ap 21, 10-14. 22-23), ce disciple de Jésus Maître fut invité à entrer définitivement dans ses précieux murs, accueilli par l'étreinte miséricordieuse du Père et à demeurer pour toujours dans sa fidélité.

Chère sœur, comme les petits du Royaume de Dieu, vous habitez désormais la *ville qui n'a besoin ni de la lumière du soleil ni de celle de la lune, car la gloire de Dieu l'illumine et sa lampe est l'Agneau*. Intercède pour nous qui, au milieu des fatigues et des ténèbres du mal, qui sommes encore pèlerins sur le chemin de la vie terrestre, soutenus par l'espérance qui ne déçoit pas.

Rome, le 27 mai 2025

Sr. M. Micaela Monetti
Sr. M. Micaela Monetti